

défenseurs des droits de l'homme et diverses ONG. Le personnel de l'ambassade se rend également dans diverses régions de la Colombie pour se renseigner sur une situation particulière, contrôler le progrès des enquêtes, exercer une pression constante sur les autorités pour qu'elles agissent et montrer la solidarité de la communauté internationale avec les collectivités visées. Le personnel de l'ambassade a des contacts réguliers avec les groupes menacés et intervient pour eux auprès du gouvernement de Colombie afin de demander une protection ou un suivi après une attaque. Le personnel de l'ambassade continue aussi d'accompagner des personnes déplacées qui rentrent chez elles et dans leurs collectivités.

L'Agence canadienne de développement international (ACDI) a versé la somme de 1,8 million \$ aux bureaux du Haut-Commissariat des Nations Unies aux droits de l'homme à Bogotá, à Cali et à Medellín depuis 1999 et étudiera des demandes futures de financement additionnel.

Le Canada cherchera aussi les occasions d'appuyer la formation en droits de la personne des forces armées colombiennes. La Colombie est l'un des 12 pays d'Amérique latine qui bénéficie d'un projet de 2,4 millions \$ de l'ACDI dont le but est d'améliorer les connaissances et l'application des principes du droit humanitaire international par les forces armées. Le volet colombien du projet s'élève à environ 200 000 \$. Le projet est réalisé par le Comité international de la Croix-Rouge (CICR) et la Société canadienne de la Croix-Rouge, avec la participation du ministère de la Défense nationale. D'une durée de six ans, le projet se terminera en 2004. Le Canada, par l'intermédiaire de l'ambassade, a aussi contribué au développement et à la diffusion d'un cours d'apprentissage à distance en matière de droits de la personne et de droit humanitaire international à l'intention des officiers subalternes et des élèves-officiers de l'armée colombienne. Depuis 1999, près de 2 500 étudiants ont suivi ce cours offert par l'Université autonome de Bucaramanga. En février 2001, le Centre Lester B. Pearson pour la formation en maintien de la paix a présenté un symposium/colloque réussi d'une semaine sur les aspects militaires et civils du maintien de la paix, le rôle des Nations Unies et de l'OEA et la vérité et la justice après un conflit.

Le programme du Canada pour les réfugiés dans leur pays d'origine offre un sanctuaire à un nombre croissant de Colombiens menacés. Le nombre de personnes accueillies en vertu de ce programme est passé de 20 en 1998 à 875 en 2001. Le Canada vise à accueillir 926 personnes en 2002.